
Discours	lors	du	premier	Conseil	Municipal	du	27	mai	2020.	
A	l'issue	du	scrutin	désignant	le	maire	de	la	commune.	
	
	
Par	ce	vote,	vous	venez	de	m'élire	maire	d'Essômes-sur-Marne	à	une	large	majorité,	

succédant	ainsi	à	Jean-Paul	Clerbois	qui,	au	cours	de	ses	mandats,	a	marqué,	de	part	sa	
fonction	d'élu,	un	pan	de	l'histoire	de	notre	commune.	
Votre	vote	est	une	marque	de	confiance	qui	inclut,	à	mes	yeux,	un	travail	collectif	à		

mettre	en	œuvre	rapidement.		
L'installation	de	ce	conseil	municipal	est	pour	le	moins	particulier,	au	moins	sur	deux	

plans	qui	ne	sont	pas	de	même	nature.	D'un	point	de	vue	chronologique,	tout	d'abord,	
pour	la	première	fois	deux	listes	complètes	se	sont	présentées	au	suffrage	des	électeurs.	
Les	résultats,	rappelés	au	début	de	séance,	amènent	à	la	configuration	d'un	conseil	

municipal	composé	de	18	membres	de	notre	liste	"Essômes-sur-Marne	avec	vous"	et	de	
5	membres	de	la	liste	"Essômes	...	autrement".	
Je	tiens,	au	nom	de	tous	mes	colistiers,	à	remercier	toutes	celles	et	tous	ceux	qui,	par	leur	
vote,	leur	investissement	pendant	la	campagne	électorale,	ont	contribué	à	placer	en	tête	
notre	liste	avec	57,2%	des	votes	exprimés	lors	des	élections	du	15	mars	dernier.	Mais	je	
tiens	aussi	à	exprimer,	en	mon	nom	et	en	celui	de	mes	colistiers	que,	dans	notre	esprit,	il	
n'y	a	pas	18	élus	majoritaires	et	5	élus	d'opposition,	mais	bien	18	élus	d'une	liste	
majoritaire	et	5	élus	d'une	liste	minoritaire	qui	a	23,	voire	48	si	l'on	considère	
l'ensemble	des	candidats,	peuvent	constituer	un	possible	apport	constructif	et	bénéfique	
pour	notre	commune.	
En	second	lieu,	nous	le	vivons	tous,	le	COVID-19	et	la	crise	sanitaire	engendrée	sont	

toujours	présents.	Il	serait	aisé	et	réconfortant	de	penser	et	d'agir	comme	si,	au	regard	
de	la	baisse	de	la	pandémie,	toute	notre	vie,	toutes	nos	activités	pouvaient,	d'ores	et	
déjà,	reprendre	"comme	avant".	Mais	nous	le	savons	bien,	tel	n'est	pas	encore	le	cas.	
A	ce	titre,	cette	réunion	filmée,	diffusée,	respectant	les	mesures	sanitaires,	dont	le	port	
du	masque,	fera	date	ici	comme	dans	les	autres	communes	de	notre	pays.	
A	cet	instant,	je	tiens	à	remercier	les	personnels	communaux	des	différents	services	

ainsi	que	des	élus	de	l'ancienne	équipe	qui	ont	permis	la	tenue	de	notre	conseil	mais	
aussi,	depuis	le	16	mars	à	maintenir	une	activité	municipale.	
Le	début	de	ce	mandat	sera	sans	conteste	plus	difficile	que	prévu,	mais	il	peut	devenir	

aussi,	source	de	changements	de	comportements	dans	de	nombreux	domaines.	
Nous	avons	une	responsabilité	qui	doit	guider	notre	action,	accroître	notre	lien,	nos	

prises	de	décisions,	notre	soutien	lorsque	cela	est	nécessaire	avec	et	auprès	des	
habitants,	et	ainsi	impulser	une	démarche	qui	allie	la	prise	en	compte	des	besoins	
individuels	et	l'intérêt	collectif.	
Au-delà	des	paroles,	des	discours,	se	trouvent	la	présence	et	l'investissement	de	

chacun	à	la	mesure	de	ses	possibilités.	
Merci	à	l'avance,	à	toutes	celles	et	tous	eux	qui	sont	prêts	à	s'engager,	avec	nous,	dans	

cette	voie.	
	
Jean-Paul	Bergault	
Maire	d'Essômes-sur-Marne	


